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Im Marketing-Ziel der Stadt Baruth/ Mark gehört der Wildpark Johannismühle genauso dazu 
wie das Museumsdorf Glashütte. Das Ganze ist also im Zusammenhang zu sehen und darf 
beim Agieren der Kreisverwaltung nicht unberücksichtigt sein. Im Tätigkeitsbericht der 
Kreisverwaltung 2019 werden umfangreiche Ausführungen zu beiden vorgenannten 
Örtlichkeiten nicht vorgenommen. Daraus herleitend erkundige ich mich nach dem aktuellen 
Stand.  
 
Im Tätigkeitsbericht wird zum Betrieb des Wildparks Johannismühle festgestellt, dass „kein 
Einvernehmen zwischen Verwaltung und Antragsteller über eine Verlängerung der 
Genehmigung zum Betrieb des Wildparks über November 2019 hinaus erzielt wurde.“ (S. 
150)  
 
Ich frage daher:  
 
1. Mit welchen Maßnahmen und Handlungen kann der Erhalt sowie die inhaltliche 
Ausrichtung des Wildparks landkreisleitbildgerecht im Rahmen des nachhaltigen Tourismus 
weiterentwickelt und gefördert werden?   
 
2. Welche konkreten Sachverhalte und Bewertungen haben die Erteilung der 
Betriebsgenehmigung verhindert und mit welchen schrittweisen Lösungsansätzen kann der 
Wildpark den vielseitigen Tourismus im Landkreis dauerhaft beleben?  
 
Seit 1994 wurde das ehemalige Sonderjagdgebiet mit behördlicher Begleitung in 
verschiedenen  
Rechtsformen zum heutigen Wildpark entwickelt.  
 
3. Welche Konsequenzen hat die veränderte Gesetzeslage für Nutzungsänderungen sowie 
baurechtliche Genehmigungen?  
 
Das Museumsdorf Glashütte ist wesentlicher Bestandteil bei der Vermarktung der 
touristischen Infrastruktur des Landkreises.  
 



4. Welche Rahmenbedingungen und Mitwirkungsmöglichkeiten plant die Kreisverwaltung für 
die angekündigte Erarbeitung eines Gesamtkonzeptes für das Museumsdorf Glashütte?  
 
5. Welchen Zeitrahmen hat sich die Kreisverwaltung für die einzelnen Schwerpunktaufgaben 
gesetzt?  
 
Die Stadt Baruth hat 2019 zur Verbesserung der Wohnraumsituation ihr Kaufinteresse für 
mehrere Gebäude in Glashütte bekundet und im Januar 2020 ein konkretes Kaufangebot an 
die Kreisverwaltung schriftlich eingereicht.  
 
6. Wie ist der aktuelle Stand der Erwerbsmöglichkeit für die Stadt Baruth zur Verbesserung 
der Infrastruktur im Museumsdorf?  
 
Gegen die im Museumsdorf befindliche Museumsherberge mit sozialer Ausrichtung 
bestehen seit Jahren finanzielle Forderungen der Kreisverwaltung.  
 
7. In welcher Höhe und aus welchen Sachverhalten resultieren die Geldforderungen?  
 
8. Sieht die Kreisverwaltung nach dem abgeschlossenen Insolvenzverfahren Möglichkeiten 
zur finanziellen Entlastung der Museumsherberge?  
 
Luckenwalde, 11. August 2020 
 
Monika Nestler  
Mitglied des Kreistages Teltow-Fläming 
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